

DIARIO BALEAR

del miércoles 13 de abril de 1825.

S. Hermenegildo Mr.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Londres 11 de marzo.

CAMARA DE LOS COMUNES.

Mr. Wortley pide la segunda lectura del *bill* sobre el derecho de caza, la que se decidió por una mayoría de 82 votos contra 26.

Habiendo pedido el canciller del Echiquier que se formase la Cámara en junta de subsidios, propuso Mr. Hume que declare primero esta que no reconoce la necesidad de mantener un ejército de 85,438 hombres, tal como lo ha organizado el ministro de la Guerra.

La proposición de Mr. Hume fue desechada por 102 votos contra 8.

=El coronel Stanhope, hermano del conde de este nombre, se ha encontrado ahorcado en una accesoria del palacio del conde Mansfield, en cuya casa debía permanecer algunos días.

El jurado ha declarado que el coronel mismo se había quitado la vida en un acceso momentáneo de locura. Parece iba en busca de una joven con quien quería casarse, que vivía también en el palacio del conde Mansfield.

=Los fondos han bajado de algunos días á esta parte por las noticias alarmantes que han corrido en la bolsa acerca del estado de nuestras colonias de la India. Entre otras cosas se ha dicho, que habiendo sir Eduardo Paget, general de las tropas británicas, dado orden de marchar contra los birmanes á un cuerpo de Cipayos, estos se negaron formalmente á obedecer.

Se añade que el general concedió á los rebeldes diez minutos para que re-

flecionasen, y que pasados sin obedecer los atacó, y mató é hirió unos 600 de ellos.

La gaceta de Calcuta de 4 de noviembre nos dice sobre estos sucesos lo que sigue:

Como el público desea con ansia saber lo que ha pasado en Barrackpore, estamos autorizados para publicar los pormenores siguientes:

Hacia muchos días que se habían notado síntomas de insubordinación en el regimiento de infantería cipaya núm. 47 que había de partir para Chittagoug. El lunes último se negaron casi todos los soldados á obedecer á los oficiales de un modo escandaloso, pues á pesar del tiempo que se les dió para reflexionar, insistían todavía el martes por la mañana en la rebelión, de modo que fue preciso emplear contra ellos la fuerza, y á consecuencia se colocó á su retaguardia el batallón llamado el *Real* del regimiento de S. M. con algunas piezas de artillería, y sobre su izquierda formaron en batalla los regimientos británicos 47 y 62 con los guardias Reales. Acto continuo se intimó á los cipayos de orden de S. E. y por medio de los coroneles Neil y Stevenson y el capitán Macan, que rindiesen las armas, á lo que se negaron de nuevo, y entonces se les dispararon dos cañonazos para darles la señal de ataque, continuando en seguida el fuego de toda la artillería, el que no pudiendo sufrir los rebeldes, echaron á huir y fueron perseguidos matando un gran número y haciendo muchos prisioneros, que serán juzgados por una comisión militar.

Los regimientos de infantería cipaya 26 y 62, que habían recibido orden de

marchar á Chittagough, se portaron con mucha calma, y se sabe por los pliegos recibidos ayer que se ha restablecido la tranquilidad, habiendo producido este ejemplo el efecto deseado.

Por nuestra parte no ha habido mas pérdida que la de dos guardias Reales muertos.

El *Globo* contiene una carta de Calcuta, fecha á 4 de noviembre, que hace subir el número de los rebeldes á 60. En ella se habla del Gobierno como causa única de esta rebeldía, pues los cipayos solo pretendían bueyes y bagages para conducir sus efectos.

No obstante parece, según la misma carta, que el número de muertos no asciende á 1200 como se había estendido. Las posiciones estorbaron que la artillería produjese todo su efecto, y los cipayos sorprendidos con el ataque de esta arma, que no esperaban, se dispersaron inmediatamente, cargándoles en seguida la tropa ligera. Añade que se habían tomado disposiciones para que pudiesen huir, porque no se quería reducirlos á la desesperacion. Se cree que estas tropas no están indispuestas con el Gobierno, pues su descontento proviene únicamente de algunas disposiciones tomadas por el nuevo gobernador.

Este suceso se ha verificado en Barrackpore, á 14 millas de Calcuta.

—El dia 8 no hubo sesion en la Cámara de los Comunes por haber fallecido el coronel Maners Stutton, hermano del orador, y ambos hijos del arzobispo protestante de Cantorbéry.

—La salud de Mr. Canning se halla en tan buen estado que se propone asistir á la Cámara de los Comunes.

—Sir Carlos Stuart salió el dia 9 para su mision de Portugal; pero no llegará probablemente á Portsmouth hasta el 12 para embarcarse el 14.

—Se ha oido, no sin admiracion, á Sir Roberto Wilson defender al Ministro contra Mr. Home, que pedía se redujese el ejército. Sir Roberto ha demostrado que á pesar del aumento del ejército á 860 hombres, no es todavía suficiente para cubrir las necesidades del servicio.

—Se asegura que un noble conde (Li-

verpool), que se halla á la cabeza del Gobierno de S. M., y que hasta el presente se ha mostrado muy opuesto á la emancipacion de los católicos de Irlanda, siempre que se trataba de este punto en la Cámara de los Pares, se halla actualmente convencido de los motivos prudentes y políticos que exigen se haga justicia á las reclamaciones de una porcion tan considerable de la nacion británica. Se añade en consecuencia que cuando se presente el *bill* en la Cámara alta, votará el noble conde en su favor.

—La compañía acaba de perder el 1º de marzo en la bahía de Vizcaya una de sus naves llamada el *Kent*, fletada para Bengala y la China, por un incendio á que dió causa la imprudencia de un marinero que acercó una luz á un tonel de donde se salía el aguardiente: el fuego tomó tal rapidez que se abrasaron y murieron 90 personas, antes que pudiese socorrerlos otra nave, donde pasó el resto de la tripulacion.

—Los fondos de la América meridional propenden mucho á la baja, no obstante la gran noticia que con tanto empeño se ha circulado de la decantada derrota del ejército Realista español por el rebelde Bolívar. Los bonos de Colombia están á 91 $\frac{3}{4}$ y los de Méjico á 81 $\frac{3}{8}$.

Es muy singular que el secretario de Bolívar quiera suponerse que entró en Lima; al mismo tiempo que no se nos dice una palabra acerca del lugar en donde quedaba este rebelde. Es todavía más raro suponer que mandó Sucre y no Bolívar en persona la pretendida batalla. Es poco menos que imposible que se reciban en Londres el 2 de marzo noticias de Lima del 17 de diciembre por cualquiera conducto que vengan. Es rarísimo que no se haga mención alguna del general Rodil, que mandaba en Lima ó en el Callao. Si hubiera mediado alguna traicion, mas bien debía esperarse de un ejército que ya la ha experimentado que de otro en que jamás se ha conocido; y con tanto mas fundamento, cuanto los soldados del Rey son muy estimados en el Perú, y aborrecidos los de Bolívar. No es probable finalmente que su secretario escribiese á Colombia que no enviase mas tropas al Perú.

porque ya no se necesitaban, sin que hubiesen precedido órdenes de su gef. que nadie sabe ni dice donde estaba (*Palladium*)

FRANCIA.

Paris 8 de marzo.

Mr. Licard, antiguo intendente del ejército de España, y ahora intendente militar de Mompeller, acaba de ser llamado á Paris para que dé cuenta de su conducta en la guerra de España. El encargado de esta comision ha sido un oficial de ordenanzas enviado de Paris por el ministro de la Guerra, con encargo al mismo tiempo de asegurar la correspondencia de este intendente relativa á las provisiones suministradas al ejército.

—Un periódico aleman refiere un robo bien particular. Cierta empleado de Berlin, cuyas ocupaciones le obligaban á habitar una casa distinta de la suya, tomó el partido de alquilarla á un sugeto de quien tenia buenas noticias. El nuevo inquilino pagaba con mucha exactitud el arrendamiento, cuidando de llevarlo él mismo al propietario para ahorrarle el trabajo de venir desde lejos á cobrar, lo que agradecia como era razon; y no se cuidaba de dar una vuelta por su casa, hasta que viendo que se habian pasado ya 15 dias sin llevar la mesada de diciembre fue á ver como lo pasaba su inquilino; pero ni le encontró á él ni la casa, pues habiéndola este demolido nada dejó mas que el solar, y se fugó á Hungría despues de haber vendido los materiales.

—De Nuremberg escriben lo siguiente: »El embajador británico Mr. Stratford Canning ha tenido ya muchas conferencias con el ministro de Negocios extranjeros conde de Nesselrode. Nada se ha traslucido en Petersburgo sobre los importantes objetos que se tratan entre estos dos hombres de estado. El primero ha despachado últimamente al correo de gabinete inglés Mates con pliegos para Lóndres, el cual ha pasado por Berlin en la noche del 24 al 25 de febrero, dirigiéndose á toda priesa á su destino.

—Las cartas de Italia anuncian que se ha declarado en la Romanía una epidemia con

síntomas muy fatales: se cree que sea el cólera morbo.

—Extracto de la carta de un oficial frances recién llegado de Grecia á un amigo suyo de Marsella, fecha 25 de enero.

»El 10 del actual salí de Grecia: desde que he llegado á esta ciudad (Tolón) se me han pedido instrucciones acerca de los últimos combates navales y disensiones que han ocurrido entre los griegos. Aprovecho la oportunidad de la salida de un amigo para satisfacer estos deseos; y no dude V. que tengo el mayor gusto en comunicarle cuantas noticias yo sepa.

»Hydrá y Nápoles de Romania estan llenas de prisioneros y caballos. Las tropas arregladas de Mehemet Alí se emplean en limpiar las calles y desagüaderos. Las he visto muchas veces hacer los mas difíciles y penosos trabajos en la artillería; y al verlos tirar los cañones griegos estaba reflexionando sobre las vicisitudes de los tiempos, mientras que mis artilleros exclamaban con un semblante de compasion: »¡Pobres camaradas! Preciso es que Mehemet Alí esté desnudo de todo sentimiento de humanidad para tomar sobre sí la suerte de tantos infelices.

»Se diferencia tanto un egipcio de un palikar griego, como un napolitano de un antiguo guardia frances. Al paso que los periódicos musulmanes ponderan escesivamente la famosa expedicion del virey de Egipto, nuestros soldados hablan únicamente de los alfanges egipcios y caballos árabes que estuvieron para caer en sus manos. Ibrahim-bajá, despues de haber sufrido pérdidas enormes, se ha retirado á Suda, desde donde proyecta un ataque contra la Morea. Ojalá que asi se verifique, á pesar de que nada de esto creo. El funda sin duda ninguna todas sus esperanzas en la prócsima primavera, si acaso los griegos no lo han arrojado antes de aquellos mares: entre tanto se preparan para la defensa, y no dudan salir victoriosos.

»Las disensiones de la Grecia no dan ya cuidado alguno en el dia: estos disturbios han sido un mal inevitable. El fuego estaba humeando entre las cenizas, y reventó en un feliz momento. No fue menor fortuna que la guerra tomase un ca

4
rácter tan decidido que precisase al Gobierno, no obstante su clemencia, á deponer algunos gefes revoltosos.

»Se ha confirmado la muerte de Panos Colocotroni: Teodoro Negris murió de contagio. Espero dar á V. luego un abrazo, y decirle entonces lo demas: sin embargo puedo asegurar á V. que el aspecto de los negocios en general es muy favorable, y que no pueden menos de vencer los griegos.»

(Gaceta de Madrid.)

====

Palma 12 de abril.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 12 PARA EL 13.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

El Sr. Capitan general interino de este ejército y reino dice con fecha de ayer al Sr. Gobernador militar y político interino de esta plaza lo que sigue:

»El Escmo. Sr. Secretario de Estado y del despacho de la Guerra con fecha 15 del anterior me dice lo que copio. = Al señor Presidente de la Junta de calificación de empleos digo hoy lo que sigue. = Habiéndose finalizado en 1º de este mes el último término que el Rey nuestro Señor se dignó señalar en 22 de enero próximo pasado para la presentación de las instancias en solicitud de los premios marcados en su Real decreto de 9 de agosto de 1824; y conformándose S. M. con lo propuesto por la Junta de calificación de empleos, que V. E. preside, en 3 del corriente, se ha servido resolver que desde este dia no se admita ni dé curso á ninguna instancia de esta clase, y que los gefes y oficiales del ejército no usen por ningún motivo de otras insignias que las aprobadas en sus Reales despachos; y finalmente, que las oficinas de cuenta y razon cesen en el abono de sueldos á los comprendidos en el citado Real decreto que no justifiquen haber acudido con las referidas instancias dentro el término prefijado, pudiendo en adelante verificarlo únicamente á los defensores de la causa Realista á tenor de los Reales despachos librados antes del 7 de marzo de 1820, ó despues del feliz restablecimiento de S. M.,

en virtud de la calificación que respectivamente hayan obtenido. = Lo que comunico á V. S. para su noticia y que disponga hacerlo saber en la orden de la plaza.»

Y se hace saber en la de este dia de orden de dicho superior gefe. = Sastre.

====

Intendencia de Policia de las Islas Baleares.

El Ilmo. Sr. Superintendente general de Policia del Reino con fecha 29 del mes último me comunica la Real orden siguiente.

»El Escmo. Sr. Secretario de Estado y del despacho de Gracia y Justicia, en papel de 26 del actual me dice lo que sigue. = Conformándose el Rey N. S. con el dictamen de V. S. espuesto en oficio de 4 del corriente, se ha servido facultar á los Intendentes de Policia de las provincias para que á los Corregidores y Alcaldes mayores encargados del mismo ramo y aun á sus Secretarios puedan apremiarles con multas hasta la de 200 ducados, siempre que por su omision en el cumplimiento de sus deberes se hagan acreedores á ello. Lo que de Real orden digo á V. S. para su noticia y efectos consiguientes. = Todo lo que pongo en conocimiento de V. S. para que en el caso de que apurados ya todos los medios que dicta la razon y la prudencia no pueda conseguir que esta clase de empleados de Policia, cumplan cual se apetece con el encargo que tienen confiado, haga uso de la facultad que S. M. se ha dignado concederle á este efecto.»

Lo que traslado á V. para su conocimiento, y de quedar enterado me dará el oportuno aviso.

Dios guarde á V. muchos años. Palma 12 de abril de 1825. = Santiago Gomez de Negrete.

====

AVISO.

Una muger de 27 años de edad desea encontrar casa para servir en clase de criada: sabe cocer y todas las demas faenas pertenecientes á su clase. Darán razon en esta imprenta.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.